
工信部：

节能汽车补助标准有望提高10%

工业和信息化部装备工业
司司长张相木在

6

月
25

日举行
的
2011

全球节能与新能源汽车
峰会上表示， 目前我国享受节
能减排补助政策的节能汽车已
经有

400

多个型号，而在还在增
加中， 相关补助标准有望再提
高
10

个百分点。

张相木表示， 我国的汽车
市场还远没有饱和， 随着经济
的发展， 人们对汽车的需求是
挡不住的， 汽车保有量

2015

年
估计要翻一番。 将来我国汽车
的发展， 将呈现节能车和新能
源车齐头并进的态势。

张相木说， 新能源汽车要
实现大规模产业化， 还有较长

的一个过程。而在这个过程中，

我国的汽车保有量是以
20%

、

30%

的速度增加。 所以汽车业
在节能减排上比较现实的做法
还从传统汽车入手， 鼓励和支
持节能汽车。 一方面继续推行
汽车燃料消耗量目标值， 一方
面从政策上引导节能汽车消
费。“我们达到国家节能减排标
准享受政策的节能汽车， 已经
有

400

多个型号， 而且还在增
加， 所以我们在跟有关部门一
起研究我们的补助标准还要提
高。能不能再提高

10

个百分点，

这种政策的引导作用确实还是
很大的。”张相木说。

（据中华网）

如何正确使用汽车空调

夏季，汽车空调使用频率增多。很
多车主容易忽视正确使用空调的方
法， 不仅会降低空调使用寿命和制冷
效果，还对身体造成很大伤害。夏季使
用空调，应该注意哪些使用误区呢？

误区一：烈日暴晒后马上开空调
车子停在烈日下暴晒后， 车厢内

温度非常高。人们一坐进车里，就迫不
及待地打开空调。其实，这样做对车主
的呼吸系统伤害很大。 正确的做法是：

把所有车窗都打开，等约
15

分钟，车厢
内温度下降后，再关闭车窗，开启空调。

误区二：开着空调在车内吸烟
这种做法对车主以及车内乘客的

眼睛和呼吸系统损害很大。 如果非吸
烟不可，应将空调通风控制调整到“排
出”位置，使车厢内烟雾排出车外。但
是，即使是这样，也不能够将烟雾对人
体的伤害降到零。

误区三：空调内循环一开到底
这样做虽然能够将空调的制冷效

果全部“吸收”，可以省能源。但是长期
使用内循环， 车内的空气会越来越污
浊，甚至有缺氧现象。建议车主隔一段

时间，内循环和外循环相互切换使用。

特别是停车的时候， 一定要切换至外
循环，保证车内空气新鲜。

误区四：没关空调就熄火
这样做直接会导致空调内产生大

量的霉菌，而且车子再次发动的时候，

带着空调启动的点火压力， 这样高负
荷的运作给发动机带来很大的损害。

正确的做法是： 在到达目的地之前几
分钟，将空调冷风关闭，打开窗户，让
空气充分流通，再停车。

（据钱江晚报）

□我爱我车

15万河南车主的选择———

平安电话车险

目前，平安电话车险占据了
河南电话车险的绝大部分市场
份额，据悉

2010

年平安电话车险
完成保费收入

3

亿元， 客户数量
高达到

15

万，可以说平安电话车
险是当前的电销寡头。下面笔者
带我们了解一下平安电话车险
打动

15

万车主的四大理由。

理由一： 精打细算算车险，

省钱
今年

,

陈先生在熟人的引荐
下，投保了平安电话车险。“拨打
了平安电话车险呼入热线
4008-000-000

， 平安电销坐席
人员详细咨询我的用车习惯及
车辆基本状况后，为我量身制定
了一份车险保单，而且价格比传
统车险要便宜了很多。”

理由二： 打个电话上车险，

省力
“我选择平安电话车险就是

看重了其方便快捷的特点，让人
感受到‘足不出户’ 的投保体
验。” 刘小姐在谈及平安电话车
险投保模式时坦言。“前些天，我
花了不到

1

个小时的时间就把车
险办妥当了。 电销坐席人员的

3

分钟快速报价，配送人员的准时
递送材料上门

,

再核实保单后随
即刷卡付费，让我很轻松地完成

了整个投保过程。”

理由三： 完善的理赔服务，

省心
吴先生坦言“过去的车险理

赔，花费大量时间，看别人脸色办
事， 最后还不一定能在短时间内
理赔下来。 后来我从朋友那了解
到平安电话车险。现在，我把车交
给平安打理，真的省心多了。”

据悉， 自
3

月底平安产险推
出“万元以下，资料齐全，一天赔
付”的车险服务承诺后，在全国
范围内，在提交索赔资料齐全有
效的情况下， 即刻起

1

个工作日
内完成案件审批并通知付款。

理由四： 超值的增值服务，

省时
王先生反映：“去年在平安

电话车险投保后，平安赠送了我
一张非事故道路救援卡，有一天
下午我忘记关大灯，结果车辆没
有了电， 急忙打

4S

店电话，

4S

店
说接电要

500

元，而且
2

小时后到
达，这时想起平安非事故道路救
援卡，便打了电话，结果

30

分钟
救援人员到达现场，免费为我的
车辆进行加电，既节约了时间又
省了钱。” 王先生获得惊喜的同
时更有一份感动。

（平安）

汽车换标换不出百年企业

邓莉
今年，星巴克在全球宣布换标时，引起世界

一片哗然。 换标这事儿对于企业来说不仅是大
事，对于熟悉该品牌的消费者也是一次重新认识
的考验，执行起来应该慎重，于是世人都关注星
巴克是不是会变得“面目全非”。最终，新标公布
时，大家开始认为星巴克“小题大做”，其新标识
只是拿掉了“

Starbucks Coffee

”的字样，但保留了
消费者经典而熟悉的双尾美人鱼的图像，图像也
几乎没有做任何更改。说起换标原因，星巴克拿
掉了“

Starbucks Coffee

”的字眼，因为他们以后不
只卖咖啡，产品变得更加多元化。

对于中国的本土汽车企业来说，换标似乎
不仅是小事，而且也成为了频繁的事。某本土

品牌车企宣布今年将再次公布新标，这已是他
们的第二次“改头换面”。三年前他们刚刚换了
一次标志，在新标志刚刚被消费者熟悉之际又
开始“自我嫌弃”，以新的面貌示人。新标志没
出来，我们自然不好评价好坏。先来看看此前
本土车企的换标， 大多是面目全非的改变，如
长城、长安等。在此基础上，还变本加厉增加了
众多子品牌，衍生了一堆新标，让人眼花缭乱，

如奇瑞、 吉利。 这些标志都变得更好看了？否
也。其中的山寨之作一大把。

一个设计符合品牌理念的标志，会增加大
众对品牌的信赖感和权威感。 其实合资品牌、

甚至国外的汽车企业也有“换标”行为，但他们

是怎么换的？近期才刚刚“换标”的斯柯达品
牌，新标志依然延续了老标志的设计，只是在
四周新添加镀铬装饰和

SKODA AUTO

的英文
标识， 在一些颜色和大小搭配上进行了微调，

最重要的是代表斯柯达的“翅膀与箭头”的经
典组合被保留了下来。

企业换标，从来就不是换一个商标那么简
单。公司换标，背后不仅仅是企业价值观的变
化，最重要的是需要实实在在的新经营战略作
根基，换标也意味着这次转型需要迎合新的消
费需求。企业标志，代表的是一个文化传承，如
果每次换标都对“旧标”全盘否定和舍弃，这无
疑也变成了对企业过去的文化、营销，甚至管

理模式的一种否定。

有人说，中国从来就缺少百年企业。不仅如
此，中国各大城市的不少逾百年、逾千年的各种
文化遗迹也逐渐在消失。有丁点儿人事变动、企
业走向改变，就要更换新标、新形象，似乎成了
惯例。也许是件好事，让人感觉企业很“活泼”、

有朝气。当然，也许是一件坏事：这企业似乎一
直在自我否定，似乎并不喜欢自己的历史。君不
见人家三星、 摩托罗拉也换标， 但人家独属的
“

SAMSUNG

”、“

M

” 的写法和形状坚持保留，变
的只是大小和颜色。新东西是好，但旧的事物是
一种内涵底蕴的沉淀。 换标， 还是该三思而后
行。
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□车市评弹

聚焦下半年上市新车

2011

年上半年，紧凑级车市场比较平静，令人印象深刻的全新车型并不多，其中新骐达应该算是最重磅的了。

进入下半年，紧凑车市场会明显地热闹起来，全新车型乃至改款车型都有不少。下面我们就来为大家介绍一下下
半年即将上市的新车。

华晨中华530

上市时间：第三季度
预计售价：

9

万元至
12

万元
中华

530

将搭载华晨自主研发
的
1.5T

涡轮增压发动机。 不过首批
上市车型将搭载沈阳航天三菱的
1.6

升
4A92S

发动机， 最大功率达到
87Kw

、最大扭矩
155Nm

，配合五速
手动变速器和五速自动变速器，动
力组合可以与主流合资车型一较高
下。其它配置方面，除了

ABS+EBD

、

主副驾驶位
6

气囊等主流配置外，还
具有一键启动等高级装备。

广汽丰田逸致

上市时间：

7

月
16

日
售价：

14.98

万元至
23.98

万元
上周， 广汽丰田在北京正式向

外界公布旗下第四款国产车型逸致
的官方售价，价格区间为

14.98

万元
至
23.98

万元，并宣布将在下月
16

日
起在广汽丰田经销商处正式上市。

据介绍， 逸致这款产品被广汽丰田
定义为一款融合了轿车、

MPV

和
SUV

三种车型优点于一身的
FUV

（时尚多功能车）车型，此外这款车
型的安全配置较高。

东风悦达起亚K2

上市时间：

7

月
预计售价：

8

万元至
12

万元
起亚

K2

与瑞纳共享平台开发，

车身尺寸要比锐欧大一些， 像是一
款
mini

版的
K5

车型，整体神韵、轮廓
都是那么地一脉相承。起亚

K2

配置
的

1.4L

和
1.6L

动力系统我们应该已
经比较熟悉，包括发动机、手动和自
动变速箱， 都采用了与北京现代瑞
纳相同的机型。

配DVVT发动机
英伦SC7节能版受追捧

在人们的万千期盼中，英伦
SC7

节能版渐渐露出了它美丽
的容颜，炫彩上市。“千呼万唤始
出来”用在

SC7

节能版身上一点
都不为过，因为它一直牵系着消
费者敏锐的目光。据英伦汽车品
牌相关负责人透露：“英伦

SC7

系节能版适应频繁启停的城市
路况，节油性能更为突出，且爆
发力很强，达到了同级别车的顶
级水准，目前的订单已经排到了
6

月份。”

在油价不断上涨的今天，购
车一族对汽车的选择除了要求
安全、舒适，更多的则放在节油
上，因此英伦

SC7

系节能版以不
可抵挡之势占据了目前同级别
车的前列，吸引更多的人趋之若
鹜。笔者在采访中了解到，“英伦
SC7

系节能版与现款车型最大
的区别在于搭载了新的发动机，

而该发动机为吉利自主研发，具
有功率大、重量轻、体积小、油耗
低、转速稳、振动及噪声小的显
著特性，使用范围广泛。”

SC7

系节能版的上市， 对消
费者来说绝对是个利好消息，因
为它强劲的动力系统和节油的

“唯我” 特性让其成为一个标杆，

立在所有车企研发的前沿。 除此
之外，其“入选购车惠民工程、购
车享国家补贴”的政策，又让消费
者兜里的钱省了

3000

元， 进一步
加大了消费者对他的钟爱程度。

采访中，一位已经交了订钱，且准
备提车的张先生告诉笔者：“

SC7

系超大的空间享受，大气、沉稳的
外观和丰富实用的配置立刻吸引
了我的眼球， 尤其其倡导的节油
特性让我毫不犹豫地选择了它，

没想到又享受了国家补贴， 我又
节省了

3000

元， 吉利总是给我们
一些意想不到的惊喜。”

英伦
SC7

系入选国家节能
惠民工程之列，再次确立了吉利
汽车造最安全、最环保、最节能
的好车及以环保、节能为宗旨的
可持续发展战略，并将其产品力
推上了新的层次。据汽车界内的
专业人士透露：“由于该款车十
分火爆，加上上海车展上吉利汽
车的高调参展，并重磅推出

SC7

系，一时间所有媒体及消费者的
目光都聚向了这里，估计月销量
在
6000

辆应不成问题。”

（汪强）

东风日产自主品牌启辰生产基地落户郑州

笔者上周从东风日产获悉，

东风日产高调推出的自主品牌
启辰生产基地已正式确定落户
东风日产郑州工厂。

据悉，

2010

年
9

月，郑州市政
府与东风日产签署战略合作协
议， 东风日产正式落户郑州，郑
州工厂成为东风日产继花都、襄
阳之后的第三个生产基地。随
后，东风日产将旗下两大

SUV

车
型奇骏、逍客由花都转移至郑州
工厂生产， 并在今年

3

月实现单
月产量过万辆。 今年一季度，东
风日产郑州工厂产量为

45000

多
辆，为东风日产首季销售突破

19

万辆作出了重大贡献。

2011

年，

东风日产郑州工厂销售收入预

计将突破
200

亿元。

笔者上周五还获悉，在郑州
工厂原年产

10

万辆汽车的基础
上，东风日产目前已经启动了

20

万辆的扩建项目建设，项目包括
完善和拓展郑州工厂原有的冲
压、焊接、涂装、总装和树脂等五
大工艺车间。 不过，

20

万辆显然
也仅仅是东风日产郑州工厂的
阶段性目标。据东风日产副总经
理任勇透露，东风日产郑州工厂
未来的产能将在

45

万辆以上。目
前产能扩建的选址、土地平整和
居民搬迁工作已经有序展开。同
时，东风日产还在积极筹备

48

万
辆的郑州发动机工厂。

（朱中齐）

中国汽车质量网6月上半月投诉车型排行榜
标致408、长安福特遭投诉较多

日前， 中国汽车质量网公布了从
6

月
1

日
至

15

日接到消费者针对汽车产品的投诉情
况，共计投诉

535

宗，与
5

月下半月相比投诉量
有很大幅度提升，共涉及

100

多款车型。

标致
408

空调和熄火问题还未平息，本期
中国汽车质量网又接到了很多关于标致

408

变速箱异响问题的投诉。 据网友反映， 标致
408

变速箱异响问题普遍存在，特别是手动车
型这一问题更加突出， 厂家对此问题至今也
没有有效的解决办法。

山东的郑先生在投诉中提到，他的新车
刚买回来就发现变速箱异响，换挡过程中异
响尤为严重，踩下离合器异响消失

,

松开后

复响。挂一挡起步时
,

车身抖动并伴有异响。

他向
4S

店反映，

4S

店称是正常现象， 数次投
诉，东风标致厂家都没有任何回应。从几位
车友处， 他了解到他们更换过分离轴承、导
套、离合器压盘等配件，但异响问题依旧没
有得到解决。

近期中国汽车质量网对福克斯召回后的

效果进行了调查，但普遍反映不是很好。本期
收到有关福克斯的投诉

13

宗， 这些网友一致
反映福克斯在召回升级软件后， 车辆存在油
耗加大、发动机怠速不稳的问题，车主大多希
望厂家对软件版本进行降级。

陕西的吴先生在投诉中反映， 他的福克
斯在升级了四次电脑程序后，原先怠速高、起

步快、 油耗高等问题不仅一直未得到有效改
观，反而越升级问题越多，发动机声音大，换
挡顿挫感更强， 他对长安福特拿车主当小白
(

微博
)

鼠做实验，表示十分气愤。苏州的蔡先
生现在使用的电脑软件版本是最新的

APN

，

他表示升级后汽车油耗增加，动力减弱，松油
门不减速， 刹车距离变长， 汽车操控性能变
差，由此还发生了几起小事故。他向厂家要求
将汽车的电脑程序恢复至

2009

款的出厂版本
apc

，但没能得到厂家同意。还有一些车主反
映升级后的车子跟车时存在追尾的风险，对
行车安全非常担心。

（据腾讯网）

北京现代索纳塔
汽车售后服务与国际接轨

日前， 在众多业内人士的
共同见证下， 北京现代第八代
索纳塔“

5

年
10

万公里整车保
修”新闻发布会在北京召开。这
一措施打造了国内整车服务领
域的最强音， 并将国内的整车
保修提升至与发达国家同等的
水平， 引起消费者和业内人士
的广泛共鸣。

寻道： 汽车售后服务与国
际接轨

中国车企都非常看重汽车
售后服务， 但面对庞大的市场
“蛋糕”， 对销量增长速度的关
注明显超过了对售后服务的关
注， 使得汽车售后服务水平良
莠不齐。

在这样的背景下， 北京现
代率先探路， 寻道汽车服务与
国际接轨步伐。 北京现代在
2008

年推出的动力总成“

5

年
10

万公里”及易损件“

3

个月、

5000

公里”的保修政策的基础上，大
手笔将

5

年
10

万公里保修范围
扩大至第八代索纳塔“整车保
修”，使第八代索纳塔消费者尊
享“从容”服务。

根据条例， 北京现代将对
包含已经售出的商品车在内的
所有第八代索纳塔，在

5

年
10

万
公里的保修期间， 经检验并确
认是因产品质量问题所造成的
车辆故障或原车零部件损坏，

均将由北京现代特约店提供无
偿维修或更换相应备件。 这是

中高级车市场最具诱惑力的保
修条例， 将直接为第八代索纳
塔车主提供更全方位的质量保
证，解除客户的后顾之忧。

猜想：中高级轿车新门槛
“

5

年
10

万公里整车保修”

发布之后， 一时引起了消费者
和业内人士的强烈共鸣。 有业
内人士分析， 该计划不仅仅体
现了北京现代对消费者满意度
的大力关注， 也体现了对第八
代索纳塔的信心， 而其更深远
的意义在于将重新塑造北京现
代品牌形象， 提升北京现代品
牌价值。同时，作为业内售后服
务领域的标杆性举措， 将引领
中高级轿车市场的服务升级，

并进一步将市场推入一个新的
格局。

据北京现代总经理卢载万
介绍， 这一措施将国内的整车
保修提升至与发达国家同等的
水平。在美国市场，第八代索纳
塔“

5

年
10

万公里整车保修”措
施， 使得第八代索纳塔受到了
市场的高度认可， 销量位居所
有车型

TOP10

之列，并在今年
5

月份以
22754

辆的月销量超越
了一些同级车， 成为最畅销的
中高级轿车之一， 实现了现代
汽车品质和品牌的大幅提升。

将该措施引入国内， 就是希望
能借鉴美国市场的成功经验，

全面冲击中高级车市场。

（邓艳）

二手车未达新标不能过户
国Ⅲ车将全面退市

从
7

月
1

日开始， 在国内销
售的乘用车将全面执行第四阶
段排放限值

(

简称“国
Ⅳ

标
准”

)

， 不符合排放标准的车型
将不能销售和注册登记。 国家
环保部近日再次明确了“国

Ⅳ

标准”全面实施的时间，国
Ⅲ

车
将全面退市。

据了解， 国
Ⅳ

标准在全国
实施，对广州市场影响不大。但
消费者应注意， 购买二手车时
应检查是否达到国

Ⅳ

排放标
准， 否则在广州将不能办理过
户。

据环保部发布的公告，自
2011

年
7

月
1

日起，所有生产、进
口、销售的轻型汽油车、两用燃
料车、 单一气体燃料车必须符
合国

Ⅳ

标准的要求。生产、进口

上述产品的企业， 应按标准要
求向环境保护部提出污染物排
放达标车型的核准申报， 环境
保护部对通过审核的车型颁发
环保型式核准证书。 环保部要
求， 汽车企业必须建立和完善
环保生产一致性保证体系，并
按时向环境保护部报送环保生
产一致性保证计划、 年度报告
以及车辆识别代码

(VIN)

信息，

确保实际生产、 销售的车辆达
到排放标准相应要求。

据了解， 今年二手车市场
增长远高于新车市场， 全年将
能保持

10

个百分点以上的增
速。但从

5

月份开始，二手车市
场也提前进入了淡季。 国

Ⅳ

标
准的实施预计将提振二手车市
场。 （陈志杰）


